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Protokoll der Mitgliederversammlung vom 29.04.2023 
Anwesend waren 35 Vereinsmitglieder aus 26 Gärten 

 
Ort: Vereinshaus der Kleingartenanlage Wochenend Süd,  

Düesbergweg 98, 48153 Münster 
Termin: 
Uhrzeit: 

29.04.2023 
Beginn: 14:00 Uhr    Ende: 15:10 Uhr 

Leitung: 1. Vorsitzender Christian Hund 
Protokollführerin: Helena Becker 
Verteiler: Das Protokoll kann am Vereinshaus eingesehen werden. 

 
Hinweis: Das Protokoll der letzten Mitgliederversammlung vom 23.04.2022 muss nach § 7 Abs. 
10 nicht mehr verlesen werden und gilt als genehmigt, wenn innerhalb von 3 Monaten nach der 
Mitgliederversammlung kein Widerspruch erfolgte. Einzulesen im Vereinshaus. 
 
TOP 1: Begrüßung durch den 1. Vorsitzenden / Verlesung der Tagesordnung 

Der 1. Vorsitzende Christian Hund begrüßte alle anwesenden Mitglieder, verlas die 
Tagesordnung und stellte fest, dass die Versammlung satzungsgemäß einberufen wurde und mit 
der Einladung zur Versammlung die Tagesordnungspunkte mitgeteilt wurde. Gegen Einladung 
und Form bestanden keine Einwände, die Beschlussfähigkeit wurde festgestellt. 

 
Top 2: Lagebericht: 

• Vergangene Veranstaltungen: Zur jährlichen Winterwanderung traf sich eine kleine Gruppe 
Gärtner/-innen, das Osterfeuer musste aufgrund geringer Resonanz aber leider abgesagt 
werden. Zum Jahresbeginn war unser Kleingartenverein außerdem Gastgeber für die 
Vorstandsratssitzung des Stadtverbandes. Für die Veranstaltung erhielten wir sehr gutes 
Feedback. 

• Sommerfest: Geplant für den 11.-12. August. An der Organisation interessierte Gärtner/-innen 
melden sich mit Ideen und Vorschlägen bitte beim Vorstand. 

• WhatsApp-Gruppe: Um die Vereinsmitglieder bei Notfällen (bspw. Wasserschäden) schnell 
erreichen zu können und um auf Termine hinweisen zu können wurde eine WhatsApp-Gruppe 
eingerichtet. Der Gruppe kann über den QR-Code in den Schaukästen beigetreten werden. 
Alternativ können Interessierte sich bei Marcel Krutwage anmelden.  

• Umgang mit Bewirtschaftungsmängeln: In Zukunft wird bei Mängeln schriftlich eine 
Aufforderung zur Ausbesserung mit einer Frist von vier Wochen zugestellt. Wird der Mangel nicht 
beseitigt, erfolgt die erste schriftliche Abmahnung mit erneuter Fristsetzung von vier Wochen. 
Besteht der Mangel weiterhin, erfolgt die zweite schriftliche Abmahnung mit einer weiteren 
Aufforderung zur Behebung und letztmaligen Fristsetzung von 4 Wochen. Besteht nach Ablauf 
dieser letzten Frist der Mangel weiterhin, erfolgt die Kündigung des Pachtvertrages. Insgesamt 
stehen den Mitgliedern 12 Wochen zur Ausbesserung eines Mangels zur Verfügung. Der 
Vorstand lädt zu jedem Zeitpunkt ausdrücklich zum konstruktiven Gespräch ein, um auf die 
individuelle Situation der Gärtner/-innen angemessen eingehen zu können. 

• Spielplatz: Nach Beginn des Umbaus im März stehen die nächsten Termine für den 6. Mai und 
13. Mai fest. Es werden weiterhin Helfer/-innen gesucht. 

• Schützenfeste: Der Schießturm wurde in diesem Jahr turnusmäßig geprüft und neu freigegeben. 
Die zwei im Juni geplanten Schützenfeste können stattfinden.  
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• Veränderung im Vorstand: Patrick Melchers verlässt den Verein und legt damit auch sein Amt 
als 2. Kassierer nieder. Die Aufgaben übernimmt Helena Becker. Es muss nicht neu gewählt 
werden. 
 

TOP 3: Geschäftsbericht 2022 
Der Geschäftsbericht wurde vom 1. Kassierer Olaf Kreienbaum verlesen (Bericht liegt vor). 
Rückfrage eines Vereinsmitglieds: Wie hoch sollten die Rücklagen langfristig sein? Ist eine 
Erhöhung der Mitgliedsbeiträge als Reaktion auf Preissteigerungen notwendig? Der Vorstand 
schätzt eine Erhöhung der Beiträge zurzeit als noch nicht notwendig ein. Zusatzausgaben 
konnten bisher durch Vermietungseinnahmen abgedeckt werden. 
 

TOP 4: Kassenbericht 2022 
 Der Kassenbericht wurde vom 1. Kassierer Olaf Kreienbaum verlesen (Bericht liegt vor). 

 
TOP 5: Bericht der Kassenprüfer  

Die Kassenprüferin Susann Rohdenburg und die 2. Kassenprüferin Anika Winnands prüften die 
Kasse/Belege vom 01.01. bis 31.12.2022. Anwesend war auch der 1. Kassierer Olaf 
Kreienbaum. Alle Belege lagen vollständig vor. Es waren keine Beanstandungen zu finden. Die 
Kassenprüferinnen beantragten daher die Entlastung des Vorstandes. 

 
TOP 6: Beschlussfassung über die Entlastung des Vorstandes 

Die Versammlung erteilte dem Vorstand Entlastung. Dieses wurde einstimmig angenommen. 
 
TOP 7: Bericht und Genehmigung des Haushaltsplanes 2023 

Olaf Kreienbaum stellte den Haushaltsplan 2023 vor und erläuterte auf Anfrage die 
Entwicklung der Abschläge der Stadtwerke und die stark gesunkenen 
Telekommunikationskosten durch Anbieterwechsel. Eine Erhöhung der Beiträge ist für 2024 
nicht vorgesehen.  
Die Mitglieder stimmten einstimmig dem vorgestellten Haushaltsplan 2023 zu. 

 
TOP 8: Wahlen  

Zur Wahl standen: 
 8.1   2. Vorsitzende/-r 
 8.2   Kassenprüfer/-innen  

 
 zu 8.1  2. Vorsitzende/-r;  

   Wahlvorschlag: Ingo Griese 
Ingo Griese wurde mit 28 Stimmen und 7 Enthaltungen für das Amt des 2. 
Vorsitzenden gewählt und nahm die Wahl an. 
 

 zu 8.2  Kassenprüfer/-innen 
Wahlvorschlägeg: 
1. Kassenprüferin  Susann Caplan 
2. Kassenprüfer      Thomas Drechsler-Neuhaus 
Ersatz Kassenprüferin  Maria Youn 
Alle 3 vorgeschlagenen Kassenprüfer/-innen stellten sich für das Amt zu 
Verfügung. Die Versammlung stimmte diesem einstimmig zu. Die drei Kandidat/-
innen nahmen die Wahl an. 
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TOP 9: Vorstellung neuer Vereinsmitglieder/Jubiläen 
 
Neue Mitglieder 
• Garten 20  Maik Gassmann 
 
Jubiläen 
• Garten 16  Nidal Slibi Mdallal & Sofi Al Haddad  10 Jahre 
• Garten 39  Zvonimir & Marja Oreskovic   10 Jahre 
• Garten 42  Vasilij & Olga Schabalin   10 Jahre 
• Garten 62  Olaf & Sarah Kreienbaum   10 Jahre 
• Garten 24  Horst Glätzer     45 Jahre 

 
TOP 10: Verschiedenes 

• Thema: Frühere Bekanntmachung des Termins für Mitgliederversammlungen. 
Bisher wurde die satzungsbedingte Frist von 2 Wochen eingehalten, um auf kurzfristig 
aufkommenden Themen eingehen zu können. Die Einladung wird außerdem zukünftig auch 
über die WhatsApp-Gruppe verschickt, um noch mehr Mitglieder zu erreichen. Der Termin 
(ohne Themen) kann wie gewünscht zukünftig schon vor der offiziellen Einladung 
bekanntgegeben werden. 

• Thema: Wie wird das Sommerfest organisiert, wer ist verantwortlich?  
Bisher als Grundgerüst geplant sind Live-Musik für den Abend des 11. August und eine 
Hüpfburg für den 12. August. Weitere Aktionen sowie die Organisation sollen nicht durch den 
Vorstand erfolgen, sondern gemeinsam und eigeninitiativ durch die Vereinsmitglieder. Der 
Vorstand lädt alle Mitglieder herzlich ein, sich dafür zu engagieren. 

• Thema: Sind die Arbeitsgruppen vom letzten Jahr noch aktiv/bestehen sie weiter? 
Die Arbeitsgruppen sind langfristig eingerichtet und weiterhin aktiv. Interessierte für die 
Gruppen können sich jederzeit bei den Teamleitern melden (Anmerkung: Kontakte sind in den 
Schaukästen ausgehängt). 

• Thema: Gibt es Neuigkeiten zur Anschaffung einer neuen Schranke für den Parkplatz? 
Die Kosten für eine elektronisch zu bedienende Schranke wurden mit der jährlichen Bedarfsliste 
dem Stadtverband gemeldet. Bisher gab es dazu noch keine Rückmeldung. Die Finanzierung 
durch den Stadtverband ist daher noch offen. 
Ein informelles Stimmungsbild unter den anwesenden Mitgliedern zur Bereitschaft der 
alternativen Finanzierung durch die Vereinsmitglieder selbst zeigte große Zustimmung.  

• Thema: Kann an der Zufahrt Düesbergweg/Parkplatz ein Verkehrsspiegel aufgestellt werden? 
Ein Verkehrsspiegel wurde schon mehrfach angefragt und von der Stadt abgelehnt. Ein eigener 
Spiegel darf aufgrund rechtlicher Vorgaben nicht aufgestellt werden. 

• Thema: Der Parkplatz ist zunehmend mit Zigarettenkippen verschmutzt. 
Dringende Bitte an alle Vereinsmitglieder den Parkplatz sauber zu halten, insbesondere keine 
Zigaretten dort zu entsorgen. 

• Thema: Einbrüche in den letzten Monaten. 
Der Vorstand möchte alle Mitglieder dazu aufrufen, auch in den Wintermonaten die Gärten 
regelmäßig zu besuchen. Je belebter die Anlage insgesamt ist, desto geringer das Risiko für 
Einbrüche. 
Einbrüche ohne größeren Schaden können bei der Polizei mittlerweile auch online angezeigt 
werden. Die Polizei weist auch auf das Installieren von Wildkameras hin. 

• Thema: Können durch den Verein neu angeschaffte Gärte/Werkzeuge gegen Gebühr an 
Mitglieder verliehen werden? 
Die neuen Geräte stehen nur für die Arbeit des Bautrupps zur Verfügung. Die alten Geräte 
können aber kostenfrei durch alle Mitglieder genutzt werden. 
 
Christian Hund     Helena Becker 
1. Vorsitzender     Beisitzerin Organisation 


